

Propaganda socialista

III

Voy a insistir sobre la incompatibilidad de la propaganda socialista, con los intereses de los pequeños agricultores.

Siguiendo nuestro método, haremos hablar a las más altas autoridades de la Democracia Social y nos concretaremos a aducir hechos.

Véase lo que declara Carlos Marx, el gran definidor dogmático del colectivismo, hablando de la pequeña propiedad de la tierra: «Este régimen de pequeños agricultores, independientes, trabajando por su propia cuenta... eternizarlo sería decretar la mediocridad en todo... tal régimen debe ser, será aniquilado.»

Y en efecto; nada es más lógico dadas las teorías que sirven de base al socialismo colectivista. Estas teorías son la concentración de los capitales en pocas manos, y la consiguiente proletarianización progresiva de las multitudes; concentración y proletarianización que deben llegar hasta el extremo, para pasar luego a nacionalizar todos los instrumentos del trabajo, entre los cuales el principal es la tierra.

Luego, mientras se verifica la evolución del capitalismo hacia el colectivismo, debe ser y será aniquilada la pequeña propiedad territorial.

Esta clase, la más numerosa de nuestra sociedad, la clase de pequeños agricultores, es pues la primera amenazada por el socialismo; este sería complacencia como la tierra vuelve a manos de unos pocos, para serle más fácil confiscarla con un decreto, y colectivizarla.

M. Jules Guesde, el más consecuente de los socialistas franceses, en su obra *Collectivisme et Révolution*, dice: «De los capitales que tratamos de recobrar, algunos, como la tierra, no son de creación humana, son anteriores al hombre, para quien son una condición sine qua non de existencia. No deben pues pertenecer a unos con exclusión de los otros, sin que éstos sean robados. Y hacer que los ladrones devuelvan, obligarles a que restituyan, ha sido, siempre y en todas partes, considerado, no sólo como un derecho, sino como un deber, el más sagrado de los deberes.»

Los pequeños propietarios son pues declarados ladrones por los socialistas.

Pero es evidente que esos vendedores del pueblo trabajador se guardan muy bien de soltar tales lindas palabras al predicar en los pueblos; no carecen de habilidad táctica, y forjan un socialismo especial para su propaganda en el campo.

En Francia, los socialistas, más atentos a sumar votos, que a la pureza de sus doctrinas, quisieron elaborar un programa de socialismo agrario mínimo, para uso exclusivo de la propaganda en los pueblos.

La obra fué llevada a cabo en 1895, en el Congreso socialista de Marsella, y es una obra maestra de hipocresía.

En el programa de Marsella se oculta, cuanto enseña el colectivismo sobre la abolición de toda propiedad territorial, y se limita a reivindicaciones que figuran en el programa católico-social, inspirado en la gran Carta de los Obreros, publicada por León XIII.

Helo aquí en compendio:
«Fijación de un salario mínimo por medio de los sindicatos agrícolas, tanto para los obreros jornaleros, como para los alquilados por años (misas) pastores, ladrones, sirvientes...»

«Creación de tribunales agrícolas.»
«Interdicción a los municipios de enagenar los bienes comunales; y atribución de esos bienes a familia no propietaria, que

serán simplemente usufructuarias.

«Creación de una caja de retiros agrícolas, para los inválidos y los ancianos, alimentadas por un impuesto especial sobre las rentas de la gran propiedad.

«Supresión del impuesto territorial, y de los derechos de mutación para la pequeña propiedad.

«Constitución para los cultivadores de una reserva inembargable, comprendiendo los instrumentos de labranza, parte de las cosechas, el estercolero, los animales indispensables para el ejercicio de su oficio.»

Que este programa era un uauclaudicación socialista fué luego observado por los socialistas no politiqueros, y en Congreso socialista, celebrado el mismo año en Dijon, protestaron contra él los representantes de 24 sindicatos obreros, quienes a su vez votaron «el retorno inmediato a la colectividad de todas las propiedades territoriales, suelo y subsuelo.»

Y también el mismo año (1895) el Congreso de Breslau desautorizó el hipócrita programa de Marsella. Allí, levantóse Kautsky violentamente con los que en vez de trabajar por la ruina de la pequeña propiedad, prometían por el contrario a los labriegos, no sólo la conservación de sus bienes, sino la consolidación y la extensión de su patrimonio.

Y Schieppel dijo: «Evidentemente también nosotros queremos ganarnos a los agricultores; pero no queremos ganarnos como propietarios, sino como desposeídos.»

M. Jaurés, pontífice de los socialistas munidores de votos, hizo milagros de ingenio para armonizar el programa de Marsella con la ortodoxia socialista, sosteniendo en el Parlamento francés que la pequeña propiedad es un instrumento de trabajo y de consiguiente no debe ser colectivizada.

La lógica de Jaurés es monumental. Según el colectivismo deben socializarse todas los instrumentos de trabajo, y él declara exenta de socialización la pequeña propiedad porque es un instrumento de trabajo!!

Dejemos hablar a los socialistas.

M. Gatti, en su folleto *Le Socialisme et l'Agriculture*, responde a Jaurés: «Esta tesis es falsa, el lote del pequeño propietario no es trabajo, es un capital... Esto es tan cierto que el pequeño propietario puede hacer explotar su dominio y percibir una renta, sin cultivarlo el mismo. No se puede pues acudir a medidas reaccionarias, con el fin de ganarse a los labriegos. Las gentes, a quienes los negocios andan mal, se sienten inclinadas a dirigirse a milagros; pero nosotros debemos impedir que lleguen a predominar en nuestro partido—oigan bien nuestros socialistas—los charlatanes desleales, equilibristas de cuerda y colocadores de lazos a los labriegos.»

Si fuésemos nosotros quienes calificáramos así a los propagandistas socialistas, si nos cubriría de lindas palabras de su repertorio; pero por nuestra parte somos más indulgentes; creemos más engañados a los propagandistas, que no susceptibles de dejarse engañar nuestros labriegos.

El mismo Jaurés, reconociendo que la pequeña propiedad agrícola debe desaparecer en el régimen socialista, dice:
«Vendrá un día en que los detentores del capital de producción, tendrán interés, ellos mismos, en convertir su privilegio en una justa participación en los derechos nuevos.»

Pero Benois Malon, mucho más sincero, dice (*Le Nouveau Parti*, p. 80) «Jamás se llegará a convencer a la burguesía moderna de que debe prestarse a la socialización de sus capitales. Es la fuerza la que decidirá esta cuestión en último resultado, la fuerza, madre de

las sociedades modernas, según frase de Marx.»

Y, Dechanel, en un discurso pronunciado en Carmaux, decía: a los socialistas: «Ah! cuando el labriego francés comprenderá bien lo que vosotros queréis; cuando la realidad le aparecerá claramente a través de todas las sutilezas y de todos los artificios de una retórica capciosa; cuando se dará bien cuenta de que queréis cambiar la naturaleza de su derecho y el valor de su título...; entonces, atrevedos a salir de las palabras para pasar a los actos; tras cada arbusculo, tras cada árbol encontraréis un fusil pronto a defender el derecho de propiedad...»

Nosotros creemos que nuestros labriegos de España, y especialmente de Mallorca ya no se ponen a tiro de los socialistas, aunque no fuese más que porque saben que tales propagandistas son enemigos declarados de nuestra Santa Religión, la única que en este mundo, bien practicada, nos puede dar sólido bienestar, y la felicidad en el otro.

Los reformistas

«Cuál es la orientación de la Junta reformista de la Enseñanza?»

Aparte lo que la sordina y el freno oculten en el rincón de las intenciones reservadas de los promovedores y directores de esa Junta, en la Asamblea de Valencia se ha visto con toda claridad que los reformistas se dirigen a establecer el monopolio de la educación y la enseñanza de la juventud por el Estado; la obligación de entregar a éste los padres a sus hijos con aquel objeto, y la supresión de la enseñanza religiosa con carácter general en las escuelas, dejando esa instrucción al cuidado de los padres de familia, como única concesión a los derechos paternales y a la libertad individual.

Estos reformadores que se muestran adalides del progreso y de la libertad quieren hacernos retroceder a los tiempos de la mayor tiranía, a reestablecer en el siglo XX el despótico poder de Estado-Dios del paganismo.

A lo que ellos aspiran es, ni más ni menos, que a poner en vigor el programa socialista, con el cual el individuo desaparece ante la omnipotencia del Estado, que le esclaviza y le convierte en un autómatas.

El programa concertado en Gotha por los socialistas el año 1875 contiene otras bases, esta: «Educación universal e igual para todos, a cargo del Estado. Enseñanza obligatoria. Instrucción gratuita en todos los estadios de enseñanza. La religión será asunto particular de cada uno.»

Y eso desea también la Junta reformista de la Enseñanza nacional. Quiere educar e instruir al por mayor a todos los individuos en los grandes Centros que el Estado funde, para que éste vaya modelando la sociedad futura a su antojo, conforme a los prejuicios materialistas de los que pretenden monopolizar la enseñanza pública, declarados por ellos dogmas intangibles de la ciencia.

De ese modo, muerta la libertad de enseñanza a manos del jacobinismo oficial, ya no le queda a ninguno el derecho de buscar las verdades de la ciencia por otros caminos que aquellos por donde los Poderes públicos encarrilan el rebaño de la juventud con el palo de la ley. La verdad oficial es la única verdadera. «Habrás visto nada más absurdo! Se concibe atentado más enorme a la libertad de conciencia de los ciudadanos»

El padre de familia, católico, tendrá que entregar forzosamente sus hijos al Estado para que los eduque y los instruya; si a sus creencias religiosas se oponen esa educación y esa instrucción porque arrancan de un concepto materialista de la vida y tienden a realizarlo individual y socialmente, aquel padre católico protestará de la horrible tiranía; pero habrá de sucumbir a ella resignado y silencioso.

Mas en cambio, la ciencia oficial transige de algún modo con las creencias religiosas de ese padre. Antes de hacerse dueño absoluto de sus hijos para destruir en su alma toda idea de religión, mediante la enseñanza de los prejuicios materialistas, declarados dogmas del Estado ateo, le ofrece para sus hijos en la niñez que el maestro de escuela explicará la doctrina cristiana a los alumnos que quieran oírlo.

Las verdades de la religión ya no entran en la categoría de verdades del Estado, y por eso no es obligatorio

aprenderlas, como los dogmas de la ciencia oficial, que en el Estado ateo son los errores del materialismo. Y si el padre católico no puede excusarse de entregar un hijo suyo al Centro oficial de enseñanza para que lo eduque e instruya en principios contrarios a su fe, tratándose del padre antireligioso los reformistas han caído en la cuenta de que se comete un atentado contra su libertad obligándole a que sus hijos aprendan la doctrina cristiana; por eso dejan al arbitrio de los padres la instrucción religiosa de sus hijos.

Todo ello está conforme con el programa socialista de Gotha. El programa socialista y la Junta reformista de la Enseñanza consideran a la religión como «asunto particular de cada uno» y con ello el Estado queda desligado de la religión de Dios. La comunidad no hará ya caso de Dios ni de la religión para nada, y esto no será más que un preludio de la persecución a la Iglesia, como ha sucedido en Francia.

Admitir en la enseñanza la religión declarada como «asunto particular» no tiene otro fin que el de tranquilizar a algunos cándidos. Exigir la ruptura franca con la religión sería arrojar a un lado la sordina y el freno en hora inoportuna, cuando se pretende reformar la enseñanza con el concurso de los católicos, si bien con orientaciones al Estado ateo y socialista.

Y que van a ese fin los directores de esta Junta reformista de Enseñanza nacional, es cosa averiguada. Para convencerse de ello sólo se necesita haber prestado atención a los discursos de los más caracterizados mantenedores del proyecto en la Asamblea de Valencia. No se trata de una reforma con amplitud de miras y desinterés de escuela, para promover el desarrollo de la cultura nacional, sino de realizar una parte del programa político que dió vida y ser durante algunos meses al fracasado bloque de las izquierdas.

Lastima de tiempo que algunos asambleístas gastaron en discutir temas y esclarecer con admirable recios las cuestiones objeto de debate, para que al fin cuatro sectarios rabiosos apagarán sus argumentos con gritos y blasfemias.

El piojo rojo del Naranjo

poll roig

Concluimos, nuestros, anterior con las palabras del Dr. Traub, relativas a la plaga del naranjo en Sóller, cuyos frutos atacados calificaba de invendibles. En el extranjero no se permite la venta, del fruto que no esté sano, ocupando, inutilizando y destruyendo por medio del fuego los frutos que pueden difundir la plaga.

Solamente en España existe la libertad de causar daño, a causa principalmente de la inculcatura y desidia de las autoridades locales que no se preocupan del porvenir de los cultivos que les dan de comer, y de la indiferencia del país.

Si los distritos naranjeros hubieran seguido en la indiferencia que ha demostrado Mallorca ante el poll roig, comarcas enteras estarían en la miseria.

Pero, ha sido preciso luchar por la vida y una porción de hombres se han lanzado a ensayos y primeramente con el petróleo bruto, que se usó hasta que se vió no era de resultado seguro y después con otros líquidos que detallaremos más abajo se estableció una lucha en la que venció el hombre.

La cuestión hoy está planteada en los términos siguientes: Hallar un líquido que aplicado en pulverización, o una pasta emulsionada que se disuelva en todo ó en parte, en el agua, con que pueda pulverizarse el naranjo, que con una ó varias aplicaciones pueda hacer desaparecer el poll roig.

El líquido que resulte más económico y seguro debe ser el elegido.
Deberá preferirse así mismo el de composición conocida y el que, con la garantía de las personas de reputación científica acreditada, puede adquirirse preparado, a fin de que el agricultor no deba añadir al mismo más que el agua necesaria, a fin de evitarle los gastos, que son insignificantes en una preparación mecánica y mucho más costosos y engorrosos en la casa de labor.
Todas estas condiciones las reúne la fórmula del Ingeniero agrónomo Director de la Escuela práctica de Valencia, D. José M.ª Martí que fué comprobada oficialmente por una Comisión del cuerpo de ingenieros agrónomos en la región Valenciana, y que envían preparada a toda España los señores

Martinez y Mora, ingenieros, a precios económicos.

Tienen estos su despacho Colon, 74 Valencia.

La fórmula Marte tiene la composición siguiente:

Aceite pesado de alquitrán	1,500 kilogramos
Jabón blando de aceite de foca	1 id.
Sosa cáustica	0,250 a 0,300 id.
Aceite de foca ó ballena	2 id.
Agua	95 id.

Se prepara disolviendo la sosa en 5 litros de agua caliente echando en seguida el jabón y agitando la mezcla hasta su completa disolución. Se añade el aceite pesado de alquitrán, y últimamente el de foca, procurando que el líquido no esté muy caliente para evitar la saponificación.

Al usarla se diluye en 90 litros de agua y se agita de nuevo el líquido para que resulte bien homogéneo.

Se aplicará precisamente con pulverizador que tenga agitador continuo para que el éxito esté asegurado.

El pulverizador Besnard es uno de los mejores y puesto en Palma con todos los accesorios para pulverizar árboles de gran tamaño con toda comodidad y rapidez no llega a costar cien pesetas.

Lo que da a esta fórmula la superioridad sobre muchas otras, es la gran cantidad de sosa cáustica que contiene, mucho mayor que ninguna de las otras empleadas, entendiéndose dice la «Comisión oficial» que su inocuidad para el árbol es debida a la perfecta emulsión de dicha sustancia con el aceite de foca, el cual, a la vez que insecticida facilita la distribución de la sosa por las corazas a las que ataca directamente.

«Entrán también el jabón de foca, de reconocida utilidad como insecticida, y el aceite pesado de alquitrán, que posee igual calidad, siendo la base de otras fórmulas, en algunas de las cuales figura en menor proporción que en la que estudiamos.»

«De modo que las cuatro materias que la componen, todas y cada una de ellas, tienen acción directa sobre los insectos, y principalmente la sosa en la proporción expresada.»

«Otra también esta composición recubriendo las partes tratadas con una especie de barniz que imposibilita, el que las pequeñas larvas que pudieran salir de las corazas, después del tratamiento, corran y se adhieran a los tejidos sobre que vivieron y se alimentan de ellos.»

En el artículo siguiente examinaremos las fórmulas secretas, algunas de las cuales dan muy buenos resultados.

P. ESTELRICH

(Para la GACETA)

DE ROMA

¿DISTRUBIOS CIVILES?

Por trecientos once votos, contra cuarenta y nueve el Parlamento italiano ha concedido la suma de trecientos cuarenta y cinco millones de liras para el desarrollo del ejército nacional.

En la sesión misma, uno de los oponentes a los gastos militares, el socialista Turati, dijo «esperaba que los fusiles que se comprasen con este dinero no fuesen apuntados contra el pecho de los ciudadanos italianos.»

El Presidente de la Cámara le llamó al orden, pero en disputa promovida luego, el gobierno dijo que la necesidad de aumentar el ejército no respondía sólo a la posibilidad de tener que defenderse con enemigos exteriores, sino también para la conservación del orden interior.

En efecto, el ejército tiene a cada momento que intervenir para reprimir las intenciones de los partidos subversivos que toman pretexto de cualquier acontecimiento para hacer demostraciones contra la Iglesia y contra las instituciones existentes.

De esto hay una prueba reciente.

Algunos periodistas concibieron la idea de enviar a París algunos ciclistas con un mensaje especial para conmemorar el golpe dado por los franceses, expulsando los austriacos de Lombardía en 1859. Este mensaje obtuvo tan sólo el patrocinio del bloque municipal de Roma, de los republicanos y de los socialistas, quienes hicieron un llamamiento al proletariado para unirse a la demostración en honor de la Francia republicana y de consiguiente anticlerical.

El alcalde judío, Nathan, y el Consejo Municipal envió los niños de las escuelas públicas a recibir a los ciclistas de retorno de su misión; pero el gobierno concibió alarmas y cubrió la ruta de los ciclistas no sólo con policía

a pie y montada, sino con sendos cuerpos de infantería y caballería. Así pues, lo que los Padres anticlericales de Roma consideraron como una gran fiesta, ha sido considerado por el gobierno como una amenaza pública.

La antitesis no puede ser más radical. Se arrestará al gobierno, del apoyo prestado al bloque municipal, en las elecciones?

PEDROLINI
Roma 25-VI

(Para la GACETA)

LA GUERRA

CONTRA LA IGLESIA

La prensa europea comenta estos días, como suceso de gran trascendencia, la alianza que acaban de celebrar las Logias masonicas de Alemania con el gran Oriente de Francia, después de más de 30 años de absoluto distanciamiento, al menos conocido.

La prensa italiana indica, para dentro de poco, un resurgimiento del Kulturkampf en Alemania, ó sea una sistemática persecución contra la Iglesia Católica.

Este nuevo Kulturkampf se dibuja ya en efecto en el horizonte de la política alemana, especialmente desde la formación del bloque, dirigido especialmente contra el Centro.

El Volksverein, desde hace a gun tiempo da la voz de alerta a los católicos y ha empezado la publicación de hojas volantes especiales para poner en guardia a las fuerzas católicas sobre la cuestión de la enseñanza primaria, la cual se pretende neutralizar.

«En esta cuestión de la neutralización de las escuelas, que se agita a la vez en todo el mundo, parece que en efecto tiene influencia la masonería internacional.»

Tal vez en Barcelona misma, la tentativa hecha con el llamado presupuesto de cultura, había la influencia masonica, y seguramente a esta influencia es debida la campaña que se acaba de iniciar con la Junta de Reforma de la Enseñanza nacional, de España.

En efecto, recordáse ahora que en 1902, el judío Ernesto Nathan, entonces gran Oriente italiano, y hoy alcalde de Roma, visitó Barcelona donde celebró una entrevista con los Grandes Orientes de España y Portugal, y luego se entrevistó con Combes y otros de igual calaña, para proyectar una federación de Repúblicas Latinas sobre bases anti-católicas y anti-cristianas.

Después de estas entrevistas, recurrió en Francia, en Portugal y en España la lucha anticongregacionista.

El judío Nathan acaba ahora de felicitar por telegrama a los masones de Berlín y de París, y se anuncia una entrevista de los tres Grandes Maestros de Francia, Alemania e Italia, siendo su objeto promover una «conflagración universal contra el Nombre de Cristo.»

Desde luego se espera una recrudesencia del anticlericalismo en Italia, especialmente mediante grandes manifestaciones durante el año 1910-11, en Roma, con motivo del aniversario de la usurpación de los dominios temporales del Papa y de la inauguración del monumento a Víctor Manuel II.

A. P.

(Para la GACETA)

CONGRESO CATOLICO

AUSTRALASIANO

La última semana del próximo Septiembre debe tener lugar en Sidney, el tercero de los Congresos católicos de Australasia. Todos los católicos de raza inglesa ponen grandes esperanzas en esos Congresos australasianos porque los consideran como una preparación para llegar a la celebración de un Congreso de todos los católicos de lengua inglesa, de todo el mundo, el cual se celebraría en Londres.

El primer Congreso católico australasiano tuvo lugar el año 1900, en el mismo Sidney, el segundo se celebró en Melbourne el año 1904. Este tercer coincide con el jubileo de plata de la primera llegada del Card. Moran a Australia. Durante el Congreso se pondrá la primera piedra de la Catedral de Santa María, que será la Iglesia Madre en Australia y se inaugurará el Colegio de misioneros de Santa Columba en Spring wood.

Los temas a tratar versarán sobre: «Apologética católica; educación; mejoramiento social; historia religiosa y de las misiones; organización de la caridad; etnología y estadística; cien-

cia y artes; literatura y periodismo católicos.

El mundo inglés está dando pasos decisivos hacia el catolicismo, mientras parece que las naciones latinas se hacen de cada día menos dignas del patrimonio de la fe.

STERLING.

Regalo al Papa

Leemos en un diario que ha llegado á Roma, procedente de Turin, donde ha sido construido el magnífico automóvil de paseo que dos millonarios norteamericanos, cuyos nombres aun se ignoran, regalan al Papa.

Es un carruaje muy ancho, de 20-30 caballos de fuerza. Está forrado de paño gris perla y tiene cuatro asientos. Al exterior está charolado de negro con filetes de oro y lleva el escudo pontificio en las portezuelas, en los faroles y demás accesorios.

De la pared derecha interior cuel-

gan un elegantísimo florero de cristal, un Breviario encuadrado en oro, un libro para apuntes y un lapicero de oro también, y dos frasquitos de cristal de roca, con tapas del mismo metal precioso, para sales y perfumes.

Ni que decir tiene que este es el primer automóvil que entra en el Vaticano; y como el sitio en que el Vaticano se halla enclavado tiene la consideración de extraterritorial, por la ley del garantías, el vehículo no necesita ostentar número alguno.

Muchos cardenales y prelados han ido á admirar el hermoso automóvil, cuyo chauffeur será el famoso excarriero oficial que ha sido entregado oficialmente al mayordomo mayor del Vaticano, monseñor Bisleti. Con este motivo, parece que se harán públicos los nombres de los generosos donantes y éstos serán recibidos en audiencia especial por el Santo Padre.

INFORMACION

Ayuntamiento Sesión de ayer

El alcalde accidental, señor Castañó, preside la sesión. Asisten los concejales señores Calafeli, Planas, Más, Fuster, Calvet, Oliver, Barceló (B), Alemany (L y J), Trián, Serra, García Orell, Sureda (E), Canet, Juan (A) y Ramis (A).

Acta y cuentas

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Quedan aprobadas varias cuentas.

Orden del día

Se lee un oficio del Gobernador civil transcribiendo la real orden sobre la formación de la nómina de concejales para la constitución del nuevo Ayuntamiento.

Se da cuenta de un dictamen sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento el proyecto, presupuesto y condiciones de la subasta para contratar la reforma del alumbrado de la calle de Colon. Este dictamen queda retirado.

Apruébase la liquidación de las obras del nuevo Matadero y el presupuesto adicional de las mismas. Concedese permiso á don José Despuig para instalar un motor á gas en la casa que posee en la calle de Ribera.

Autorízase la liberación por duplicado del título de propiedad de la sepultura número 52 del cementerio civil á favor del consulado alemán, por haberse extraviado el primitivo.

Se conceden varios permisos para obras particulares. Apruébase la acostumbrada relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Se da cuenta de un dictamen proponiendo la construcción de un trozo de alcantarilla que desde la puerta del Campo vaya, por el foso de la muralla, á desaguar al mar. Queda aprobado.

Se aprueba el informe del archivero municipal sobre la propiedad del convento de Capuchinos, acordándose trasladar la parte pertinente á la Delegación de Hacienda, en contestación á los datos pedidos.

Una proposición.—El tranvía eléctrico. Los señores Sureda, García Orell y Calvet presentan una proposición pidiendo que la carne de las reses sacrificadas en la inauguración del nuevo Matadero sea repartida entre los guardias municipales, los peones camineros, los serenos y los porteros de la casa Consistorial. Queda aprobada.

El señor Presidente manifiesta que, á pesar de figurar en el orden del día, no ha sido posible presentar el dictamen de la Comisión de Fomento informando el proyecto de tranvías eléctricos de Cas Castañó á Palma con ramales, formado por el ingeniero señor Chopin.

Varios asuntos

El Alcalde da cuenta de las invitaciones recibidas con motivo de la «Semana Deportiva».

El señor Canet propone que se haga constar en acta el reconocimiento de la Corporación municipal hacia aquellas personas y entidades que han ayudado á dar cima á la obra del nuevo Matadero. Así se acuerda.

El señor Castañó, que va á cesar en su cargo, expresa su reconocimiento á sus colegas por las atenciones tenidas con él como concejal y como alcalde accidental. Y se levantó la sesión.

La Escuela Superior de Comercio

Hemos recibido la Memoria de la Escuela Superior de Comercio de esta capital correspondiente al curso de 1907 á 1908; redactada por el director del establecimiento, don Julio Méndez de Losada.

De ella entrecamos los siguientes datos: El número de alumnos matriculados durante el curso de 1907 á

1908 fué: 33 con 170 inscripciones, en Enseñanza Oficial; 83 con 310 inscripciones, en Enseñanza no oficial; y 103 con 206 inscripciones, en las Clases nocturnas para Dependientes de Comercio. El número de inscripciones de Ingreso ascendió á 47.

El número de exámenes de asignaturas verificado fué: 148 de Enseñanza oficial; 303 de Enseñanza no oficial; y 47 de Ingreso.

El resultado de los exámenes fué: en Enseñanza oficial; 27 sobresalientes, 36 notables y 85 aprobados; y en Enseñanza no oficial; 54 sobresalientes, 92 notables y 165 aprobados.

El número de calificaciones de Sobresaliente, con derecho á Matriculación de honor, que se concedió fué de 8.

El número de alumnos que verificaron la reválida del título de Contador Mercantil fué de 6.

Acompañan á la Memoria los cuadros estadísticos y relaciones que prescriben las disposiciones vigentes, en los que se expresa, con todo detalle, el estado actual de esta Escuela Superior de Comercio en cuanto se refiere al Personal docente, administrativo y subalterno; matriculas; exámenes y reválidas; cuadro de Honor de los alumnos; clases nocturnas para Dependientes de Comercio; certificaciones expedidas; material científico adquirido; libros que componen la Biblioteca; inventario del mobiliario, enseres y objetos que posee la Escuela; legajos y carpetas que se llevan en la Secretaría, calendario escolar; servicios prestados por los Profesores, Auxiliares y Ayudantes; descripción del edificio que ocupa la Escuela; y balance de Ingresos y Gastos durante el curso de 1907 á 1908.

En el Colegio del Sagrado Corazón

Hemos sido atentamente invitados á la distribución de Premios del Pensamiento de tan notable Colegio. El acto al cual asistirá nuestro Rmo Sr. Obispo, tendrá lugar el cinco de junio á las cinco de la tarde.

Prometemos nuestra asistencia y agradeceremos la invitación.

En la Crianza

La Escuela Dominical establecida en la Crianza bajo la protección del Sto. Corazón ha obsequiado á su divino patrón con extraordinarios festejos.

Por la mañana hubo Misa de Comunión general que celebró el M. I. Sr. Dr. D. Matias Compañy Chantre de nuestra Catedral. Antes de distribuir el Pan de los Angeles hizo una fervorosa y muy bien pensada plática sobre las riquezas inefabes del buen Jesús Sacramentado.

La capilla de las hermanas Siervas estaba bien adornada, linda y devota. El numeroso concurso, que llenaba capilla y cancel se conmovió durante las palabras de fuego santo del siempre atento y caritativo Sr. Compañy. Dios se lo tendrá en cuenta.

Durante el día han visitado el local de la Crianza muchas y distinguidas personas. Las impresiones recibidas por los visitantes son agradables y son al mismo tiempo una gran satisfacción para la Sra. D.ª Catalina Salvá de Otraveha dirigido el decorado del Salón, cooperando el Sr. D. José Font, Abogado y D.ª Emilia Terrés, Rectora de la Crianza.

El adorno del Salón es elegantísimo. Bajo dosel de terciopelo y raso campea y preside la fnmaculada. Las paredes están cubiertas de damasco-seda encarnado-rosa, formando caprichosos y severos cortinajes y portiers. En el fondo destaca la imagen veneranda del Corazón de Jesús. Un trozo de almohadones, coronas y canastillas de flores es el pedes-

tal, donde aparece radiante la blanca Virgen de Lourdes, ofrecida por la familia de D. José de España. La sillería es muy lujosa. Muchas gracias á la esplendidez de D.ª Francisca Vert, D.ª Paula Rosselló, D.ª Concha Oliver, y de las ilustres familias Mayol, Esteve, Otrave, y de las hh. Siervas.

Las 5 lujas comenzó la velada, literario musical con intermedios alternados de Gramófono, propiedad del Pbro. D. Guillermo Vannell y dirigido por D. José Picornell, y de piano, que tocó D. José P. Cañellas. Las dos andiciones fueron aplaudidas Ocupaban la presidencia del acto el R. P. Superior de los jesuitas de Palma y las Señoras por la Sra. Veri.

Los lados seguían oímos, estaban reservados á la Condesa de Ayamán y la Marquesa de Vivot Entraron las declamadoras al son de una marcha de Meyerbeer. Iban elegantes y lucían sus mejores vestidos; llevaban guante blanco.

La batalla de flores ha resultado un bellísimo torneo. Todas merecen bien de la Escuela, y á todas felicitamos de corazón y deseamos oír las otras veces. El público quedó agradablemente sorprendido de la finísima corrección y novedad de la velada. Las Señoras Profesoras han trabajado mucho en la preparación y durante el acto, se las ha visto ocupar cada una su puesto para el feliz éxito de la academia. Lo han conseguido. Nuestra cordial enhorabuena y que Dios les pague los obsequios hechos á María Santísima y los solícitos cuidados prodigados á las alumnas. 112 señoras llenaban los asientos destinados á ellas; 75 alumnas ocupaban los bancos acolchonados de los lados; 16 niñas declamaban, 8 niñas vestidas de blanco rodeaban á la Virgen de Lourdes.

Algunos prebendados, caballeros y jóvenes invitados no asistieron, porque estuvieron ocupados unos en las funciones del día de S. Pedro en la Catedral, y otros por otras muy bien fundadas razones. La familia Vert y Martorell por una enferma consanguínea. D. José Font, por su hijo enfermo. D.ª Isabel Serra dirigió muy acertadamente el acto. Doña María Ig. Serra cantó delicadamente el Ave Maria de Mercadante. Gloria sea para D.ª Josefina Forteza, quien ha visto coronados sus 19 años de labor con un acto, que dejará un suavisimo recuerdo indeleble en el alma y corazón de los buenos.

Después de la distribución de premios, el R. P. José Cantarell cerró la velada con una entusiasta exhortación á continuar una obra tan moritoria y de tan venturosos resultados.

Un asistente

Ingreso.—Se ha concedido en el cuerpo de la guardia civil en concepto de guardias segundos de Infantería á los soldados Juan Puigserver Sbert del Regimiento de Palma y Jaime Biquerra Garau de la Compañía de Artillería de Mallorca.

Proyecto aprobado.—Ha sido aprobado el anteproyecto y presupuesto de la Escuela práctica para el año actual de la compañía de Zapadores de la Compañía de Ingenieros de Menorca, cuyo importe asciende á 1,700 pesetas.

Instancia desestimada.—Ha sido desestimada la instancia promovida por D. Antonio Bennisar Mayol en solicitud que se le conceda para redimir del servicio militar á su hijo Jaime Bennisar Vicens.

Noticias militares

Orden general se ha publicado la siguiente: «El Excmo. Sr. Capitán General del Distrito en telegrama fecha 22 del actual hizo presente á la Superioridad lo siguiente:

Honrarme elevando por conducto V. E. á S. M. el Rey y Real familia, en nombre generales jefes oficiales y estas tropas, nuestra respetuosa felicitación por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina y natiolico S. A. Infante de España, uniendo reiteración sentimientos inquebrantable adhesión instituciones.

A dicho telegrama con fecha 26 del corriente contesta el Excelentísimo señor General, jefe de la Casa militar de S. M. como sigue:

S. M. el Rey y Real familia agradecen mucha felicitación que eleva V. E. con generales, jefes, oficiales, tropa este Distrito, saludando efectuosamente.»

De Inca

El domingo 11 de Julio próximo es el día que se ha designado para celebrar en el vecino monte de Santa Magdalena los festejos religiosos y populares en honor á la Santa penitente.

Cuando el programa esté confeccionado lo insertaremos. Por los preparativos que se hacen se puede asegurar que dichos festejos se verán extraordinariamente animados.

—Nuestro amigo don José Vidal, hijo del notario de esta ciudad,

don Jaime, ha obtenido el título de Licenciado en Derecho en la Universidad Central.

Reciban el joven Licenciado y sus estimados padres nuestra más entusiasta felicitación.

—El día 27 de los corrientes hubo un lleno completo en el teatro cine, con motivo de efectuarse la función de despedida del ventrílocuo señor Rousel, que fué otro éxito para él.

Presentó nuevos juegos de prestidigitación, los cuales le valieron muchos aplausos, como también sus conservaciones con las figuras de movimiento. Estuvo superior en la escena inverosímil titulada «Conversación con un decapitado».

El programa de películas fué nuevo é interesante, habiéndolo sido también el exhibido esta noche.

Corresponsal

Inca, 29 Junio 1909.

Notas de sociedad

Fallecimiento En Albox (Almería), á donde había ido á pasar varias semanas, ha fallecido repentinamente el celoso comandante de marina de Ibiza don Vicente Cuervo Loureiro.

El finado, debido á su carácter afable y bondadoso, habíase captado las simpatías de todos los ibicencos. Su muerte ha sido sentidísima en la vecina isla.

Al conocerse la noticia, todos los buques anclados en aquel puerto, pusieron sus banderas á media asta.

El Ayuntamiento de Ibiza prepara solemnes funerales en sufragio del alma del celoso comandante de marina.

¡Dios le tenga en la gloria!

De la provincia

Mallorca

Arta 28 de Junio.

Muy lucidos resultan los ejercicios de novenario que, los domingos y días festivos, en honor de la Virgen del Salvador, se celebran en la capilla á ella erigida, en la Almudaina de este pueblo; son muchos los fieles que al templo acuden con gran devoción, á rendir culto á la Virgen y escuchar la palabra del elocuente orador sagrado Rdo. Sr. Domenge, de Manacor, quien tantas simpatías ha recogido en este pueblo.

—Se acerca ya el día en que se van á constituir los nuevos ayuntamientos y para nuestro pueblo, en que la elección de cargos ha de ser obra del ayuntamiento mismo resulta esta designación ignorada hasta después de hecha la elección.

Por lo que aquí se refiere, creo no estará del todo mal exponer los deseos de una gran parte, y dudo si es mayoría, de la opinión, deseos, de que también voy participando.

Es de desear que figurando en el futuro ayuntamiento miembros muy capaces y dignos del respeto de todo el pueblo, la elección de presidente de la corporación municipal recaiga en uno de estos concejales, cuya sola presencia reportaría lo que ahora falta, la tranquilidad pública.

Las personas influyentes en la marcha de nuestra administración merecieran en este caso un sincero aplauso de todo el pueblo.

—Las operaciones agrícolas de la siega y trilla están en su apogeo; la cosecha, debido sin duda á lo desordenado de la temperatura en las pasadas estaciones y sobre todo á la falta de lluvia, no se presenta más que mediana.

Corresponsal

Santañá, 30 de Junio

—Solemnísimas han sido las funciones religiosas con que las celadoras de la congregación del Sagrado Corazón han festejado á su divino Señor.

Tanto la comunión general del domingo como los demás actos se vieron concurridísimos.

Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. padre Caldentey, Ligorino, quien con unción verdaderamente evangélica y no vulgar elocuencia hizo ver las innumerables gracias que diariamente recibimos del Divino Amor.

El templo lucía sus mejores galas; sobresaliendo la capilla del Sagrado Corazón que era un derroche de buen gusto.

Nuestra felicitación á las mentadas celadoras.

—El domingo por la tarde dió una conferencia el Rdo. P. Caldentey en el *Círculo de Obreros Católicos* sobre la influencia social de estos Círculos. Hizo muy sabias y atinadas observaciones que le valieron muchos aplausos.

—La víspera de San Pedro fué obsequiado por la Banda Municipal nuestro amigo don Pedro Pomar y Muntaner á quien felicitamos.

—Bien autorizado puedo asegurar que «La Caja Rural de Santañá» no se adhirió incondicionalmente á la Federación Balear, como decía la *Ultima Hora*, sino que con la salvedad de la ulterior resolución de la Junta General de la Caja.

Corresponsal.

GRANDES ALMACENES SAN JOSE
ALMACENES SAN JOSE
SALTRERÍA, CAMISERÍA, PAÑERÍA
RICA colección en faldas Soley confeccionadas
Blusetas, alta novedad
Driles mallorquines para trajes de Señora
Velos de todas clases y colores

MOLDURAS PARA CUADROS
Estampas de todas clases.—Asuntos religiosos y profanos.
Antigua casa LASSALLE
SAN NICOLAS, 31
Cristales de todas clases, óptica de 1.ª calidad
SAN NICOLAS, 31

Papel y sobres
La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres á los siguientes precios:
1000 cartas comerciales timbradas Plas. 8
1000 sobres id. id. 5
Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA
y en las sucursales de INCA y MANACOR

La «Semana deportiva»

La fiesta automovilista

La fiesta automovilista de ayer, organizada por la real sociedad *La Veda* con el cariño con que realiza todos sus actos, bien merece el calificativo de brillantísima, espléndida.

Los autos, en número de veintidos, reuniéronse, poco antes de las seis, en la anchurosa plaza de San Francisco, dirigiéndose después, en larga caravana, á la plazoleta de Santa Fe.

Formados en filas de á cuatro, colócaronse los vehículos, así como pudieron, en la pequeña plazoleta.

Los automóviles estaban ocupados por algunas distinguidas señoras y gran número de bellas señoritas, con elegantes toilette de claras tonalidades.

En los balcones de las casas que dan á la plaza, algunos de ellos luciendo rojos damascos, habia infinidad de personas; entre las que predominaba el sexo bello. Las aceras que circundan la plaza estaban también atestadas de público.

Por el suelo se habia esparcido gran cantidad de arrayán.

Junto á la iglesia de Santa Fe, habíase levantado una tribuna adornada con damascos, flores y mirto. En el fondo habia sido colocado un gran cuadro, al óleo, del Patrón de los automovilistas: San Cristóbal.

Sobre la tribuna se dispusieron algunos sillones.

A las seis, poco más ó menos, llegó el Ilmo. Sr. Obispo, habiendo sido recibido por el presidente de *La Veda*, don José Sampo Ripoll, y varios otros *sportmans* que componían la comisión organizadora de la fiesta, á los acordes de la *Marcha de los Infantes*, que dejó oír la banda de música de la Casa de la Misericordia.

El Prelado tomó asiento en el sillón presidencial de la tribuna, acompañado de su capellán de honor, Rvdo. D. Francisco Fluxa, y de sus pagas; del maestro de ceremonias de la Catedral, Reverendo D. Luis Palme; del Reverendo D. José Auba, elocuente orador sagrado; del capellán de la iglesia de Santa Fe, Rvdo. don Bernardo Garau; del Rvdo. Padre Ramón Sellas, de la Compañía de Jesús; y del capellán del convento de San Jerónimo, Reverendo D. Antonio Llabrés; y de los señores que componen la Comisión organizadora de la fiesta: Sampedro, Blanes, Salas, Muntaner, Casánovas (D.), Fuster y Font.

El Ilmo. Sr. Obispo procedió la bendición de los autos reunidos en la plazoleta, que han sido inscritos para formar parte del Patronato de los automovilistas, que se funda bajo la advocación de San Cristóbal.

A continuación pronunció breves palabras el Rvdo. P. Sellas. Hizo observar que la Iglesia Católica, en vez de estar reñida con los adelantos, los anhela. Una demostración de ello es que fueron católicos los principales sabios del globo entero. Es muy hermosa—dijo—la fiesta que se está celebrando, con la que se demuestra la fe de los automovilistas y su admiración por los autores de tal invento.

Una nutrida y larga salva de aplausos coronó las últimas palabras del elocuente orador.

Seguidamente empezó el desfile de los automóviles, dirigiéndose la caravana al paseo del Borne.

Se imprimió una cinta cinematográfica de la fiesta para el *Cine del Lírico*.

Formaban la caravana los siguientes automóviles:

El de Blanes, que iba tripulado por el presidente de «La Veda» y algunos señores de la Comisión organizadora de la fiesta.

El de Canet, por la señora de

Canet y las señoritas Ribas y hermanas Puigvert.

El del Marqués de la Torre, por las hijas de éste y las señoritas Morell Tacón y María Ignacia de España.

El de Alomar, por las señoritas Emilia y Dolores Alomar Villa longia, Isabel Lasaeta, Concha Alomar y María Bosch.

El de Fuster, por la señora Llabrés de Fuster y las señoritas Puigvert y Mayol.

El de Casánovas, por las señoritas Castañer, Teresa Simó y Angélica Mir.

El de Vicens (guiado por Pleguez) por las señoritas Oliver, María Ignacia Hervás, Oliver Torre y Torres Oliver.

El de Bestard, por la señora Bestard y señoritas Bosch y hermanas Torres.

El de Salas (coche *Pauart*), guiado por el *chauffeur*, por las señoritas Bosch, Garau, Concha Vidal, Catalina Servera y María Alomar.

El de Salas (coche *Berliet*), por las señoritas Canals, Teresa Alcover y Mercedes Garau.

El de Suau, por la señora Alabern y las señoritas hermanas Suau.

El de Palmer (guiado por Cardell), por la señora Luisa de Mory y las señoritas Pilar Casánovas y Elvira Mory.

El del Conde de Montenegro por las señoritas Amengual, Concha Despuig y Ángela Ferrer.

El de Gual de Torrella, por la señorita Fortuny y hermana Gual de Torrella.

El del Marqués de Vivot, por las señoritas Orlandis, Cotoner hermanas Sureda.

El de Galiano, por la señora propietaria y la familia Blanes.

El de Pujó, por la señora Jaime, Bestard, Ribot, Maura y Havia Maura.

El de Dezcallar, por las señoras de Puigfortia, Morell de Dezcallar, San Simón de Coli y la señorita Morell.

El de Danús, por las señoritas hermanas Danús, Miralles, Arca Florentina Comas y María y Margarita Tomás.

El de Saló, por las señoritas María Tous Lladó, Francisca Concha Tous Fiol y Francisco Lladó.

El de Moner, por las señoritas Muntaner, Moner, Bennisar, Font y Regina Maura.

Y el de Roses, por la señora viuda de Muntaner y las señoritas Rosa y Soledad Sancho Saga Angélica Sancho Sureda y María Rosselló.

Una vez que hubieron llegado los autos al Borne, comenzaron las carreras de hermosas cintas caprichosas sorpresas, que se hallaban colocadas frente las sociedades: *La Veda Club Boleo Fomento del Turismo Unión Industrial, Cámara Agrícola, Fomento del Turismo La Peña, Los Sport Bolear y Centro Militar*.

Los balcones y ventanas estaban atestadas de gente, lo mismo que las sillas colocadas entre las diversas sociedades del Borne, ambos lados del paseo y en la traza del *Centro Militar*, donde se hallaba la banda del Regimiento de Palma tocando escogidas piezas.

Terminadas las carreras de cintas, libréronse verdaderas batallas de *confetti* entre las tripulantes de los autos y los jóvenes que se hallaban en las aceras de las sociedades.

Al anochecer, los vehículos encendieron sus potentes focos, produciendo un bonito golpe de vista.

La fiesta automovilista ha sido hasta ahora, uno de los festejos mayor brillantes.

Amenizó el espectáculo, fre-

La Veda, la banda de la Casa de Misericordia.

Se agitó la fiesta...

Un gran gentío congregóse anoche en la explanada de la Lonja para presenciar el primero de los bailes organizados por la Unión Industrial.

Las sillas destinadas a los invitados fueron totalmente ocupadas. A las diez empezó el baile, mas al ejecutarse el primer número una burlona lluvia vino a aguar la fiesta, y el público, ante el peligro de un remojón, abandonó el lugar.

Festival marítimo y concurso de natación.

He aquí el programa del festival marítimo y concurso de natación que organizado por la Unión Industrial, tendrá lugar en este puerto el próximo viernes, día 2 de Julio, a las seis de la tarde.

Primer Concurso.—Sólo para hombres mayores de 20 años.—Distancia 500 metros.—1.º premio 40 pesetas; 2.º premio 25; 3.º premio 15.

Segundo Concurso.—Sólo para jóvenes de 15 a 20 años.—Distancia 400 metros.—1.º premio 25 pesetas; 2.º premio 15; 3.º premio 10.

Tercer Concurso.—Consolación.—Sólo podrán tomar parte los que lo hayan hecho en el primer concurso y no hayan obtenido premio.—Distancia 500 metros.—1.º premio 15 pesetas; 2.º premio 10; 3.º premio 7'50.

Concurso.—Sólo podrán tomar parte los que lo hayan hecho en el segundo concurso y no hayan obtenido premio.—Distancia 400 metros.—1.º premio 10 pesetas; 2.º premio 7'50; 3.º premio 5.

Cuarta maratón con premios en metálico y efectos. Quedará constituido un jurado competente para presidir estos actos, siendo sus fallos inapelables.

Las personas que deseen tomar parte en estos concursos deberán presentarse con media hora de anticipación en el punto designado.

El concurso se efectuará en el interior del puerto.

El traje de baño es obligatorio para tomar parte en estos concursos y cucanas.

El orden de los concursos podrá ser cambiado a juicio del jurado.

Para detalles dirigirse a don Francisco Rosselló, práctico del puerto de Palma.

Partido de fútbol.

Mañana por la tarde tendrá lugar en el velódromo de Tirador un partido de fútbol.

La corrida de la Veda.

Esta mañana han llegado procedentes de Alicante las cuadrillas del Bombita y la de Machaquito que han de lidiar los seis saltillos en nuestra plaza el próximo domingo.

Ha venido también el matador Machaquito, no haciéndolo el Gaona que es esperado mañana ó pasado.

Las regatas del martes.

Ayer publicamos la reseña de las regatas del martes. Los detalles publicados, recogidos particularmente por uno de nuestros reporteros, adolecieron algunas equivocaciones, por lo que hoy insertamos el fallo del Jurado, dictado en la tarde de ayer:

1.ª Regata «América», de don Sebastián Roses, ganó el primer premio regalo del Excmo. señor Conde de Sallent.—«Lily», de don Guillermo Costa, ganó el 2.º de 230 pesetas.

2.ª «Mimi», de don José Ramis de Ayreñor, primer premio regalo del Excmo. Delegado de Hacienda.—«Violeta» de don Luis S. Taylor, ganó el 2.º de 150 pesetas.

3.ª «Diávolo», de don Juan Castell, ganó el primer premio, regalo del Excelentísimo señor don Antonio Maura.—«Torre de Pelayos», de don Manuel Salas, ganó el 2.º de una medalla de plata.

4.ª «Gamo», de don Jaime Garcés, ganó el primer premio, regalo del Excelentísimo señor Marqués de la Cenia.—«España», de don Antonio Moll, ganó el 2.º de una medalla de plata.

5.ª «Delin», de don Juan Segura, ganó el primer premio, regalo del Excelentísimo señor Capitán general.—«San José», de don Bernardo Pericás, ganó el 2.º de una medalla de plata.

6.ª «Joven María», de don Francisco Vial, ganó el primer premio, regalo del Excmo. señor Obispo.—«Nueva Chispa», de don Ventura Espasas, ganó el 2.º de una medalla de plata.

7.ª «Afonso XIII», de don José Colon, ganó el primer premio, regalo del Excmo. Ayuntamiento.—«Colone», de don Miguel Mestres,

ganó el 2.º de una medalla de plata.

8.ª «Porteño», de don Miguel Ferrer ganó el primer premio, regalo del Real Club de Regatas.—«Portixolet», de don Antonio Planas, ganó el 2.º de una medalla de plata.

9.ª «Paco», de don José Plá, ganó el primer premio, regalo del Excmo. señor Gobernador Militar.

10.ª «Isabel», de don Ramón Horrach, ganó el primer premio, regalo del señor Comandante de Marina.—«San Antonio», de don Juan Villalonga, ganó el 2.º de una medalla de plata.

11.ª «Vermohut», de don Francisco Munar, ganó el primer premio, regalo de don Alejandro Ros selló.

12.ª «Gravina», de don Antonio Ramonell, ganó el primer premio, regalo del Excmo. Sr. don Pedro Antonio Servera.

13.ª «María», de don Juan Boroy, ganó el primer premio, regalo del Excmo. señor don José Socías.

Regatas al remo.—1.ª Regata.—primer bote del Cañonero «Nueva España» premio 50 pesetas.

La Junta Directiva de esta Sociedad Real Club de Regatas estimando que todos los objetos de arte, regalos que ha recibido para premios a las regatas son igualmente apreciables, en la noche del 28 del corriente procedió al sorteo de dichos objetos ante una nutrida representación de socios habiendo correspondido a los distintos socios en la forma que se especifica en esta relación.

En la 1.ª Regata por la diferencia de tonelaje y construcción de las embarcaciones, el balandro María Fernanda dió 30 minutos de ventaja a los balandros Lily y Scrap y 20 a la América dando esta a su vez 10 minutos a los 2 antedichos. También por el mismo concepto que el grupo anterior en 2.ª regata el balandro Tosca dió al Mimi 23 minutos y al Violet 15 este a su vez dió 12 minutos al Mimi.

En la 3.ª regata el Torre de Pelayos dió al Diávolo 5 de ventaja.

Las 4 embarcaciones de las dos últimas regatas a vela por ser de pequeña tonelaje se les permitió diéran solamente la vuelta a la Boya de Poniente.

El trayecto de las Regatas era un triángulo formado por tres boyas siendo su total recorrido 6 millas.

Los premios en metálico correspondiente a la 1.ª y 2.ª regata ganadas por don Guillermo Costa y D. Luis S. Truysols los han cedido a favor de la Sociedad.

Programa oficial

Añocheceer.—Gran cabalgata histórica-deportiva de Mallorca, número organizado por el Velos Sport Balear.

Noche de nueve a once.—Concierto vocal é instrumental en el Borne por el Orfeo Mallorquí y la Banda Mallorquina.

A las diez.—Concurso de bailes por artistas del Continente, en la explanada de la Lonja número organizado por la Unión Industrial.

A las cinco.—Foot-ball en el Velódromo de Tirador.

A las seis.—Concurso de natación y cucanas marítimas, en el puerto, organizados por la Unión Industrial.

Al anocheceer.—Fiesta ciclista popular, organizada por el Circulo Ciclista.

Noche.—Baile en el Circulo Mallorquí.

Conciertos en el Borne.

A las diez.—Concurso de bailes por artistas del Continente; en la explanada de San Antonio, festejo organizado por la Unión Industrial.

Homenaje al Sr. Alcover

Posteriormente al banquete se ha recibido la adhesión del escritor catalán, D. Emilio Vallés, de Barcelona.

Por lo expresivo y acertado, como todo lo que el su pluma brota, publicamos también el telegrama de M. S. Oliver, el cual se nos había traslapado:

«Renovi admirat Alcover testimoni coral adhesió i exequi copa, honor poesia mallorquina digna de inflamar un poble.—Oliver.—Barcelona.»

También se han recibido últimamente las siguientes:

Don Narciso y don Juan Oler.—Barcelona. Societat Ferrutz.—Artá. Don Salvador Vidal.—Felanitx.

Morey, Paseual, Femenias, Alzina, Fuster, Sard, Antich, Sancho, Ferrer, Casellas, Veny, Sancho, Garcías, Fuster, Nicolau, Fuster, Massanet y además el Rector y el Vicario.—Artá.

Antonio Busquet y Rousset.—Amer (Gerona.)

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA

La Visitación de Nuestra Señora y san Urbano.

Oración de Cuarenta Horas

Empiezan en San Francisco dedicadas a la Visitación de Nuestra Señora: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Juan A. García, Franciscano; por la tarde, a las cinco, y media los actos de coro, Corona, solemnes Completas en preparación a la fiesta del Eto. Ramón Lull, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Grapa en la Catedral.

Gacetillas

Han sido nombrados vicarios de Establimientos y Puigpuñent don Juan Estrades y don Martorell, respectivamente. Les felicitamos.

Los concejales conservadores electos por el segundo distrito obsequiaron anteayer con un banquete a sus electores del Pla de Sant Jordi. Los comensales ascendían a unos ochenta.

Favorece desarrollo recostituyente Ortrina.

Servicio Telegráfico

Desde París

(Servicio especial para la GACETA)

Paris 29 (15'00)

Fallieres silbado

(Retirados de la edición de ayer)

La silba con que se obsequió a M. Fallières al volver de las carreras de Longchamps, fué mucho más importante de lo que suponen los diarios oficiosos.

Durante más de 10 minutos, la pita fué ensordecedora.

La policía acometió a bastonazos a los manifestantes, deteniendo a 15.

Fallières, pálido y tembloroso, dió orden al cochero de que fustigara a los caballos, como así lo hizo.

Parece que el Presidente había tenido noticias de lo que se tramaba, por cuanto se resistió mucho a ir a Longchamps, pero Clemenceau le obligó, en vista del mal efecto que produjo el que se hubiese negado, hace dos domingos a ir a las carreras de Anteuil, también por temor a la silba.

Terremotos

Paris 29 (15'00)

En la Provenza siguen experimentándose casi a diario sacudidas seísmicas y ruidos subterráneos.

Análogo fenómeno se sintió ayer en la Vendée.

De Persia

Paris 29 (15'00)

Recíbense noticias alarmantes de Persia.

Un numeroso contingente de revolucionarios con artillería marcha sobre Teheran, dictando pocas horas de la tarde.

El Sha hace preparativos de Marcha.

De Turquía

Paris 29 (15'00)

Viena.—El Gobierno turco ha declarado el estado de sitio en Salónica.

Hasta ahora se ignora el motivo de esta grave medida.

Desde Barcelona

(Retirados de la edición de ayer)

Los petardos

Barcelona 29 (20'00)

Los petardos ó bombas, del Principal y del Soriano estalladas anoche, no produjeron la menor alarma. En el Principal, estalló el explosivo a las 9'2 y a las diez el teatro estaba otra vez lleno. El público comentaba el hecho sin experimentar el menor sobresalto.

Actualmente se exhiben en el decano de los teatros, películas y atracciones.

En el Soriano la explosión ocurrió a las 11'55. El petardo era de poca consistencia no produciendo más que un pequeño orificio en una pared. El punto donde estalló ó sea la galería del piso primero y único, estaba atestado de gente y nadie recibió ni un rasguño.

El público de momento se alarmó, pero después siguió la función sin salir nadie y cumpliéndose todo el programa.

La noticia de esta bomba circuló exageradísima por el centro de Barcelona. A las 12'20 un agente de policía me dijo «que le habían dicho» que en el Soriano había estallado una bomba produciendo 7 muertos.

Hoy los periódicos profesionales de la alarma hinchan el perro de una manera censurable, como si se tratara de catástrofes tremendas.

Llama la atención que estos atentados se hayan cometido poco después de haberse tratado en el Ayuntamiento la cuestión de Mr.

Arrow y de haber hecho constar los concejales que «afortunadamente había acabado el terrorismo.»

Carlistas y Nacionalistas

Barcelona 29 (20'00)

Los nacionalistas quieren pedir que los carlistas sean excluidos de la Solidaridad.

Varios prohombres solidarios han manifestado que no ven motivo para que tal cosa se acuerde, porque si bien es censurable que se acometa á garrotazos á una persona, también lo es que un periódico solidario injurie al jefe de una colectividad solidaria usando unos términos que reprueba toda persona decente.

El autor del artículo aparecido en El Poble Catalá es un ex-redactor de un periódico pornográfico que se dedicaba tiempo atrás a zaher la dignidad particular de muchas personas.

Función expiatoria

Barcelona 29 (20'00)

Esta mañana se ha celebrado en el templo de la Sagrada Familia la Comunidad expiatoria de la blasfemia.

Ha sido una fiesta de un éxito superior a toda ponderación.

Hanse acercado a la Sagrada Mesa varios millares de fieles, especialmente obreros.

(Recibidos hoy)

Boda de la hija de Solferino

Barcelona 30 a las (19'00)

Ha contraído matrimonio la hija del duque de Solferino con el prócer sevillano don Domingo Dornanda.

El día de la boda que se ha puesto de manifiesto la suntuosidad y la esplendidez de la casa de Solferino.

Nuevo Ayuntamiento

Barcelona 30 (19'00)

Ocupará la primera tenencia de Alcalde el Sr. Iglesias, lerrouxista, director del órgano de Lerroux de Barcelona, El Progreso.

Mañana a la constitución del Ayuntamiento, a causa de encontrarse aún delicado no asistirá el nuevo alcalde Sr. Coll y Pujol.

Mallorquín agredido

Barcelona 30 (19'00)

En la calle del Mediodía de esta ciudad, un francés agredió al mallorquín Sebastián Albert, infliriéndole una cuchillada en el pecho de bastante gravedad.

El agresor ha sido detenido.

Buxareu

Conferencias Telegráficas

Madrid 30 (23'50)

Noticias varias

Maura en Valladolid

Un-telegrama de Valladolid da cuenta de que anoche se detuvo en la puerta del diputado señor Cuesta un automóvil del que se apearon dos caballeros y una señora.

Se supone que eran el señor Maura, su esposa y su secretario particular.

Hoy continuaron el viaje a Santander.

Peticion denegada

En breve publicará la Gaceta el Real decreto denegando la petición formulada por el Ayuntamiento de Ibiza solicitando que, por cuenta del Estado, se realice el estudio para la ejecución de los trabajos de saneamiento del puerto de dicha Capital.

Disposiciones de Marina

Se tramitan por el Ministerio de Marina las siguientes disposiciones: una dejando escedente al auditor don Cándido Bonet agregado a la Asesoría general como

auxiliar teniente Auditor; otro destinado a la Auditoría de Marina de Cádiz al teniente oficial auditor don José Carrillo; otro destinado a la Auditoría de Cartagena a don Ricardo Aguirro; otro destinado a la auxiliaría de la Corte, al teniente auditor de tercera clase don Juan Espejo y nombrando auxiliar de la asesoría general del Ministerio al teniente auditor don Jesús Cura.

Descenso de un globo

Comunican de Castellón que en las inmediaciones de Villafemes descendió ayer el globo «Vizcaya» pilotado por don José Moreno, que tomó parte en el concurso aerostático realizado en Madrid.

El viaje ha resultado felicísimo.

Al cruzar la Sierra de Albarracín unos individuos, verdaderos salvajes, tirotearon el globo.

El vecindario de Pastrana los aclamó.

Los aeronautas regresan hoy.

El Conde de Sallent á Mallorca El senador vitalicio D. José Cotoner, Conde de Sallent, saldrá uno de los días de la presente semana para Palma, en donde permanecerá una temporada.

El Obispo de Orense á su Diócesis

El Obispo de Orense que ha pasado varios días en esta Corte, se despidió de los senadores y diputados aquella región. Hoy mismo ha marchado á su Diócesis.

Desgracias

Comunican de Burriana que en una acequia llamada del Molino nuevo, se ahogó un sujeto llamado Domingo Granell.

Dicen de Bilbao que en la línea de esta ciudad á Lezama el tren arrolló al guarda-agujas Santiago Mora, matándole.

Visita desmentida.—Viaje del señor Moret.

Los amigos del Sr. Moret niegan rotundamente que el señor Maura le visitara ayer antes de marchar á la Granja.

El señor Moret tiene el propósito de marchar mañana á París y Suiza.

Sabemos que el Sr. Cobián le visitó ayer.

Este marchará á Oviedo el viernes para intervenir en el pleito del ferrocarril de Langrea.

De Marruecos

La embajada marroquí forma la embajada marroquí hubo de modificar, según se dice, sus planes, á causa de la muerte de Abbas Farri.

Añádese que se detendrá algunos días aquí al objeto de confeneciar con el Gelbas, acerca de su prisión pues según parece carecen de instrucciones relativas á su misión.

En los círculos diplomáticos da-se como desentado el hecho de que los diplomáticos marroquíes llegarán á un acuerdo con el Gobierno español respecto á las minas del Riff y á la ocupación de Restinga y cabo de Agua.

Represalias

Tánger.—Las tribus de Chándia y Deukala realizan una activa propaganda antifrancesa.

Anunciase que cuando los franceses evacuen Casa Blanca, el Sultán Muley Haffid tomará represalias de las tribus que simpatizaron con Francia.

Del Extranjero

Por el feliz alumbramiento de la Reina.

Napoli.—En la iglesia de San Jaime de esta ciudad se ha cantado un solemne Te-deum costeadó por la colonia española, en acción de gracias por el feliz alumbramiento de la Reina D.ª Victoria de España.

Asistió la Duquesa de Aosta y una selecta concurrencia.

Corresponsal.

NOTA.—A la hora de cearrir esta edición no se ha recibido todavía la Última Conferencia.

PANADERÍA CETRE BOLSERIA 7 SANDWICH á 0'30 de pan de Viena SE ADMITEN ENCARGOS

CASAS DE RECREO Hay varias que se desean alquilar en la carretera del Corp. Mari, en inmejorables comodidades. Razón café Ca ses Rafaectas,

Ultimas noticias

Obrero herido En unas obras que se estan practicando en las Enramadas ha tenido, esta mañana, la desgracia de caerse un albañil llamado Jorge Villalonga de 33 años, vecino del caserío de San Rapinya.

El desgraciado obrero ha sido trasladado á la Casa de Socorro municipal, en donde se le ha practicado la primera cura.

El estado del herido inspira serios cuidados.

Una mujer muerta

Esta mañana, transitando una anciana por la calle de la Campana, ha sufrido un fuerte síncope.

En seguida ha penetrado en el zaguán de la casa del Sr. Marqués de Vivot, donde ha fallecido instantáneamente.

En el lugar del suceso se ha personado el juzgado.

Sobre una circular

Los Alcaldes de Artá y Capdepera son los primeros que han cumplido la circular del Gobernador sobre inspección de substancias alimenticias, dictando los bandos consiguientes.

El Gobernador les ha manifestado por ello su complacencia, encargándoles perseverancia y rigor en este servicio.

Hurto de habas

La guardia civil del puesto de Sineu ha detenido á una mujer llamada María Rosal Expósito, presunta autora de haber sustraído tres haces de habas en la finca denominada Ses Comes, enclavada en el término municipal de Llubí, propiedad de Guillermo Perea Alomar.

La sustracción se perpetró el día 26 del actual.

Se ha dado conocimiento del hecho al juzgado.

Noticias sueltas

En Campos, la Benemérita ha recogido dos escopetas que había encontrado abandonadas.

Por la guardia civil del puesto de Petra han sido denunciados dos sujetos por apacentar ganado en propiedad ajena.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 30.

Table with exchange rates: Interior contado, Interior fin de mes, Al próximo, 5 p3 Amortizable, Amortizable nuevo, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

VALORES LOCALES

Facilitados por el corredor D. Pablo Vali, Últimas cotizaciones.

Table with local values: Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-Carril, Islaña Marítima, Salinera Española, Sociedad Alumbrado por Gas, La Económica, Obligaciones Islaña Marítima, Obligaciones Salinera Epla, 6 p3, Obligaciones id. id. 5 p3, Bonos Municipales.

ESPECTACULOS

En el Liceo

Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios.

En la Protectora

Todos los días laborables de 7 y media á 10 y media noche y domingos y días festivos de 4 tarde 11 noche sesión permanente de cinematógrafo con estrenos á diario. Entrada general 10 centimos.

NOTA.—Advertimos á nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Deja á la conciencia de cada uno, el que desee asistir á las funciones que no crea ajustadas á las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

GAFAS LENTES Cristal Roca Garantizado Y DEMÁS CLASES Composturas Isidoro Lassalle Hijo No equivocar esta casa Calle Brossa 25 Precios baratísimos EMPAREDADOS Legítimos con pan especial, se venden á 0'20 pesetas, en las Panaderías de La Balear, (San Miguel, 9) y en la de Santa Eulalia.

